

REPRESENTACIÓN EN ESPAÑA COMUNICADO DE PRENSA

Nueva Bauhaus Europea: convocatoria de proyectos para ayudar a reconstruir Ucrania y fomentar cualificaciones en materia de construcción sostenible en Europa

Bruselas, 19 de abril de 2023

La Comisión recabó ayer propuestas para tres proyectos: dos para la reconstrucción de Ucrania y uno para el fomento de cualificaciones en materia de construcción sostenible. Los llamamientos a la reconstrucción de Ucrania forman parte de la iniciativa «Phoenix», anunciada en febrero por el comisario Virginijus **Sinkevičius**, y se financian con cargo al Programa LIFE. «Phoenix» tiene por objeto desarrollar conocimientos especializados de vanguardia de la comunidad de la Nueva Bauhaus Europea (NBE) en materia de reconstrucción asequible y sostenible, y ponerlos a disposición de las ciudades ucranianas. La iniciativa también vincula a ciudades ucranianas con ciudades afines de la UE para intercambiar experiencias sobre los métodos que utilizan para alcanzar la neutralidad climática y una mayor eficiencia energética.

Apoyo a las ciudades ucranianas en vías de reconstrucción

Dos proyectos LIFE ayudarán a las ciudades a definir y aplicar un método holístico y sostenible de planificación urbana que incluya soluciones innovadoras eficaces y apoyo para la rápida reconstrucción de infraestructuras e instalaciones destruidas o dañadas.

Se centrarán en la (re)construcción sostenible y circular, y abarcarán la gestión de residuos, la reutilización de escombros causados por los daños y la destrucción, o la gestión de residuos peligrosos. También abarcarán los tratamientos del agua, incluida la descontaminación. Se basarán en análisis descriptivos y estrategias previamente financiados con cargo a fondos europeos.

Fomento de las cualificaciones en materia de construcción sostenible

Paralelamente, <u>otro proyecto LIFE</u> contribuirá a la **Academia de la Nueva Bauhaus Europea**, cuyo objeto es crear, fomentar y ampliar cualificaciones en materia de construcción sostenible.

El proyecto contribuirá a realizar un análisis descriptivo de las iniciativas de cualificación en materia de sostenibilidad en el sector de la construcción, centrándose en los biomateriales y la circularidad; a ensayar proyectos piloto sobre el uso de materiales sostenibles en la construcción, haciendo hincapié en la madera y otros biomateriales; y a fomentar iniciativas de intercambio de cualificaciones.

Esta convocatoria es especialmente pertinente en el contexto del <u>Año Europeo</u> <u>de las Competencias</u>, ya que contribuirá a fomentar la Academia de la Nueva Bauhaus Europea y a crear formación sobre construcción sostenible, circularidad y biomateriales a fin de acelerar la transformación del sector de la construcción.

Al mismo tiempo, la Nueva Bauhaus Europea ha abierto una convocatoria para realizar análisis descriptivos del material didáctico ya existente y las <u>posibles</u> <u>contribuciones a la Academia de la Nueva Bauhaus Europea</u>. Esta convocatoria estará abierta hasta el 25 de abril de 2023.

Contexto

La <u>Nueva Bauhaus Europea</u> (NBE) es un proyecto medioambiental, económico y cultural anunciado por la presidenta **von der Leyen** en su discurso sobre el estado de la Unión de 2020. La NBE se centra en la creación de comunidades y en los planteamientos de abajo arriba a efectos de la aplicación del Pacto Verde Europeo mediante el fomento de productos, servicios y lugares hermosos, sostenibles e inclusivos.

Tan solo dos años después de su puesta en marcha, la NBE se ha convertido en un movimiento con una comunidad activa y creciente de más de mil miembros de ámbitos muy variados como la educación, la construcción y la moda, con actividades en todos los Estados miembros de la UE y fuera de ella.

Desde el inicio de la guerra de agresión rusa contra Ucrania, la comunidad de la NBE ha mostrado su disposición a ayudar a los ucranianos, siguiendo siempre el principio de combinar, dentro de lo posible, las medidas de emergencia con la satisfacción de las necesidades a más largo plazo del país.

En Ucrania, la NBE también colabora estrechamente con varios socios de aquel país, por ejemplo, el Pacto de los Alcaldes del Este, las ONG Ro3kvit, ReThink y el Consejo de Arquitectos de Europa.

La <u>presidenta von der Leyen anunció</u> la creación de la Academia de la Nueva Bauhaus Europea en noviembre del año pasado. Esta se centra en la investigación y la innovación y en las cualificaciones necesarias para la transición ecológica, principalmente en el sector de la construcción.

Los proyectos anunciados ayer cuentan con una financiación total de unos 3 millones de euros, además de los 8 millones de euros de financiación disponible para la NBE con cargo a LIFE, a la cual también podrían acogerse propuestas similares.

Más información

Sitio web de la Nueva Bauhaus Europea

Página de LinkedIn de la Nueva Bauhaus Europea

Cuenta Instagram de la Nueva Bauhaus Europea

Sitio web del programa LIFE

Convocatorias de propuestas LIFE para la reconstrucción de ciudades ucranianas y la Academia de la Nueva Bauhaus Europea

Convocatorias de propuestas LIFE para la NBE

Cita(s)

El fomento de cualificaciones en materia de construcción sostenible es uno de los mayores retos a los que se enfrentan los sectores de la construcción y las infraestructuras en su intento de sumarse al movimiento de la NBE. La Academia de la NBE es una poderosa herramienta para crear, fomentar y ampliar cualificaciones, por ejemplo, en lo relativo al uso de biomateriales, las tecnologías digitales y una mayor circularidad, a fin de acelerar la descarbonización de nuestros hogares y edificios en Europa y fuera de ella. Estoy deseando comprobar lo que aportarán los profesionales de la construcción recién formados al fomento de la NBE en los distintos territorios.

Mariya Gabriel, comisaria responsable de Innovación, Investigación, Cultura, Educación y Juventud - 18/04/2023

Un futuro seguro solo puede construirse sobre una base sostenible, y esa base siempre empieza por el talento. Estoy deseando comprobar cómo una nueva generación de profesionales de la construcción formados aprovechan las

cualificaciones adquiridas gracias a la Academia de la NBE para construir ese futuro. Espero especialmente que la NBE desempeñe un papel importante en el apoyo a los esfuerzos de restauración y recuperación en la Ucrania arrasada por la guerra. Con el apoyo de nuestro programa LIFE, podemos conseguir: una mayor circularidad, métodos más respetuosos con la naturaleza y una descarbonización más rápida en el sector de la construcción y las infraestructuras. Estos son los ingredientes de las ciudades del futuro en Ucrania, en toda Europa y el mundo.

Virginijus Sinkevičius, comisario responsable de Medio Ambiente, Océanos y Pesca - 18/04/2023